

**10 Port-Gentil**

**Célébration en différé de la Journée internationale de la douane  
Promouvoir l'utilisation des TIC**

**René AKONE DZOPE**  
Port-Gentil/Gabon

LA région douanière de Port-Gentil a célébré vendredi, en différé, à la suite de la direction générale des Douanes, la Journée internationale de cette corporation. Ces festivités, placées sous la conduite de Rita Ngoubou, directeur régional (DR) des Douanes, cadraient avec le choix de l'Organisation mondiale de la douane (OMD), qui dédie la célébration 2016 à la promotion de la numérisation des procédures douanières, avec pour slogan "La douane numérique : pour un engagement progressif". Une façon pour l'organisation de promouvoir l'utilisation, en son sein, des Technologies de l'information et de la communication (TIC). Après avoir, à leur base, immortalisé l'événement en posant ensemble devant les objectifs des médias locaux, les Douaniers ont pris part, à l'église Sainte Barbe, à une messe d'action de grâces, en présence du gouverneur de l'Ogooué-Maritime, Martin Boguikouma, du préfet de Bendjé, Philibert



Photo : Julie Ngumbi

Les autorités civiles et militaires ont pris part à la messe d'action de grâce...



Photo : Julie Ngumbi

... aux côtés des Douaniers.

Pambou Moussoungou, et des chefs de corps des forces de sécurité et de défense. Le clou a été le dîner offert dans un prestigieux hôtel. Le directeur régional des Douanes, devant ses convives, est revenu à cette occasion sur la genèse de la Journée internationale de la douane, commémorée le 26 janvier de chaque année. Selon elle, c'est sous le nom de Conseil de coopération douanière que l'Organisation des douanes a été créée, en 1952, et s'est réunie en première session inaugurale le 26 janvier 1953. Ainsi est née, la Journée internationale de la douane qui est, précise Rita Ngoubou, totalement



Photo : Julie Ngumbi

Les agents de douanes posant pour la postérité autour du directeur régional, Rita Ngoubou.

distincte de celle du 21 septembre, qui célèbre Saint Mathieu, considéré comme le saint patron des Douaniers. La douane numérique, a-t-elle expliqué, c'est la numérisation

des procédures administratives, des formulaires de déclaration et des documents justificatifs. « C'est tout simplement une volonté de procéder à la dématérialisation des opérations douanières et

fiscales », a-t-elle précisé. Selon l'oratrice, l'objectif de ce projet est de permettre aux administrations en charge du contrôle des opérations douanières de comparer, pour un même flux logistique, la déclaration en douane émise au départ et celle émise à l'arrivée. « Ce regroupement d'informations, rendu quasi-instantané grâce aux échanges des données numériques, permettra effectivement de renforcer la sécurisation des chaînes logistiques à l'échelle mondiale », a confié la DR. En saluant le choix du thème de cette année, le gouverneur de l'Ogooué-Maritime pense qu'avec le numérique, il y aura moins de contacts entre

les douaniers et leurs partenaires. Ce qui est, à ses yeux, une bonne chose dans la lutte contre la corruption engagée par les plus hautes autorités du pays, en tête desquelles le président de la République, Ali Bongo Ondimba. Pour la première autorité provinciale, au-delà des thèmes retenus par l'OMD, chaque célébration doit être l'occasion pour les Douaniers de se remettre en cause sur leurs comportements et leur manière de servir. Dans un contexte économique aussi difficile, a-t-il poursuivi, les errements d'une certaine époque ne sauraient être tolérés, et la compétence doit primer dans la répartition des tâches. Tout en rappelant le rôle des Douaniers -la première ligne de défense dans la sécurisation des personnes et des biens, Martin Boguikouma a émis le vœu de voir la région douanière de Port-Gentil travailler dans l'entente, la cohésion et la discipline. Avant de féliciter Rita Ngoubou qui fait montre, a-t-il soutenu, de beaucoup d'implication et d'engagement dans l'encadrement de ses collaborateurs.

**Vie des partis/PDG/Séminaire de formation à la fédération "C" du 3e arrondissement  
" La base du parti, c'est le comité "**

**Jean-Paulin ALLOGO**  
Port-Gentil/Gabon

LE siège local du Parti démocratique gabonais (PDG) a servi de cadre, samedi dernier, à un séminaire de formation organisé par Ulrich Nkoma, secrétaire de la fédération "C". Prenaient part à cette session de formation, tous les organes de base du parti du troisième siège de la commune de Port-Gentil. Cet important rendez-vous du donner et du recevoir était rehaussé par la présence du secrétaire communal, Robert Nzoghan, ainsi que des trois maires du troisième arrondissement. "Le rôle du bon militant en période préélectorale", et "composition et missions des organes de base", tels ont été les deux thèmes débattus au cours dudit séminaire, qui se s'est révélé très enrichissant. Après le mot de bienvenue de son initiateur, Ulrich Nkoma, la tribune a été cédée à Boniface Ndjau pour édifier l'assistance sur le premier thème, à savoir : « le rôle du bon militant en période



Photo : JPA

Le maire Michaël Mboumba à la fin du séminaire.

préélectorale », qu'il a subdivisé en quatre compartiments : "Participation aux activités du parti", "Défense des intérêts du

parti", "Les acquis" et "Les cotisations". Le deuxième et dernier thème "Composition et missions des organes de base",



Photo : Jean Paulin ALLOGO

Les officiels pendant les travaux.



Photo : Jean Paulin ALLOGO

Le fédéral Ulrich Nkoma (au milieu) entouré des deux conférenciers.

fut développé par Rick Rickoula Akelaguelo, membre du Conseil national. A la fin de leurs brillants exposés, l'engouement des

participants était perceptible, à travers l'intensité des questions posées, et surtout leur portée. Ce qui permet d'espérer une

meilleure appropriation par ces militants des enjeux de ce séminaire de formation. L'honneur a échu au secrétaire communal, Robert Nzoghan de clôturer les travaux par des conseils, allant dans l'optique d'aborder les deux futures batailles électorales de l'année en cours dans les conditions optimales. A savoir : la Présidentielle prévue en août, et les Législatives qui se dérouleront en décembre 2016. A noter que c'est sur instructions du maire du troisième arrondissement de la commune de Port-Gentil, Michaël Mboumba, que le fédéral Ulrich Nkoma, a entrepris cette initiative importante pour relancer les instances du parti dans cette circonscription administrative. Signalons aussi que ce séminaire visait deux objectifs : le lancement des activités pour la nouvelle année, et la formation des militants de base. Osons croire que beaucoup d'entre eux sont désormais mieux outillés. Le souhait de tous est de pérenniser ce genre de séminaires pour la bonne marche du Parti démocratique gabonais.